
 
 

 
 

Gemeinderatssitzung am 19. Jänner 2012 
 
 
Ftl. Zl Fraktion Gemeinderat/rätin Fragetext Stadtsenatsreferent/in 

 
1 

 
KPÖ  

 
GRin. Ingeborg Bergmann 

 
Sanierung und Reinigung des Naherholungsgebietes 
Bründlteiche 
 
Sind Sie bereit, mit den zuständigen Stellen in Stadt und Land 
den vorgeschlagenen Sanierungs- und Pflegeplan zu erstellen 
und für dessen Umsetzung zu sorgen? 
 

 
Bgm.-Mag. Siegfried Nagl 

 
2 

 
FPÖ 

 
GR. Mag. Harald Korschelt 

 
Ankauf der 4 HLF für die BF 
 
Wie ist der neueste Stand der Dinge bei der Anschaffung der 
vier HLF für die BF Graz? 

 
StRin. Maga (FH) Sonja 
Grabner 

 
3 

 
BZÖ 

 
GR. Georg Schröck 

 
Finanzieller Aufwand der Reise zur UNESCO Creative Cities 
Network Conference in Seoul 
 
Wie hoch waren im Gesamten die Kosten für die Reise und den 
Aufenthalt zur beziehungsweise bei der UNESCO Creative Cities 
Network Conference in Seoul, welche zwischen 16. und 18. 
November 2011 stattfand und im Speziellen die Kosten für die, 
in ihrem Nutzen fragwürdige Begleitung Ihres Büroleiters zu 
dieser Veranstaltung? 
 

 
StRin. Maga (FH) Sonja 
Grabner 

F R A G E S T U N D E 
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4 

 
Parteilos 

 
GR. Mag. Gerhard Mariacher 

 
Gesundheits- bzw. umweltrelevante Belastungen durch den 
öffentlichen Verkehr in Graz, insbesondere von 
Straßenbahnen 
 
Werden in Ihrem Verantwortungsbereich, und wenn ja in 
welchem Umfang (Ich bitte um Bekanntgabe jener in den 
letzten drei Jahren gemittelten Verbrauchsmengen in 
Jahrestonnen) 
Brems-Sande mit deren kanzerogen relevanten 
Feinstaubeffekten sowie allfällig weitere in der Feinstaub-
Messwerterhebung aufscheinende gesundheits- und/oder 
umweltrelevante Stoffe, wie metallische und/oder 
mineralische/gebundene Verbrauchsmittel, Verschleißteile, 
insb. auch Mineralölprodukte wie z.B. Schmiermittel etc. 
Derart eingesetzt, dass es zu einem Verbrauch-Saldo aus 
Zufuhr/Beschaffung und Entsorgung kommt, d.h. eine Emission 
während des Betriebes stattfindet bzw. eine Verteilung im 
näheren und weiteren Umfeld entlang der Verkehrswege 
erfolgt? 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 

 
5 

 
ÖVP 

 
GR. Kurt Hohensinner 

 
Mehr soziales Graz 
 
Welche politischen strukturellen Handlungen hast du gesetzt, 
um die Grazer Sozialpolitik – durch ein Eingliederungskonzept 
von Aufgaben des Sozialressorts in die Sozialräume – auf die 
veränderten Situationen bzw. auf die Zukunft vorzubereiten? 

 
StRin. Maga Drin. Martina 
Schröck 

 
6 

 
SPÖ 

 
GR. Klaus Eichberger 

 
Stärkung der Nahversorgung 
 
Welche Maßnahmen wurden seitens Ihres Ressorts zur 
Stärkung der Nahversorgung in Graz gesetzt? 

 
StRin. Maga (FH) Sonja 
Grabner 
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7 

 
Grüne 

 
GR. Karl Dreisiebner 

Stand der Umsetzungsplanungen für die Neugestaltung des 
Geidorfplatzes 
 
Werden Sie dem einstimmigen Beschluss des Bezirksrates 
Geidorf sowie dem breiten Wunsch der dort ansässigen 
Bevölkerung nachkommen und die Neugestaltung des 
Geidorfplatzes noch in diesem Jahr umsetzen? 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
8 

 
KPÖ 

 
GRin. Gertrude Schloffer 

 
Behandlung des KPÖ-Dringlichkeitsantrages vom 12.5.2011 
 
Warum wurde der beschlossene Dringlichkeitsantrag vom 
12.5.2011 „Stadtbildverschandelung durch Gratiszeitungen und 
Prospekte“ – wie oben geschildert – nicht laut Antragstext 
behandelt? 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
9 

 
FPÖ 

 
GR. Christoph Hötzl 

 
Jakomini-Viertel: Stand der Dinge 
 
Wie ist der Stand der Dinge im Jakomini-Viertel unter 
Berücksichtigung der von Ihnen ergriffenen Maßnahmen und 
deren Auswirkungen? 
 

 
StRin. Maga (FH) Sonja 
Grabner 

 
10 

 
ÖVP 

 
GR. Peter Mayr 

Evaluierung der Sicherheitsmaßnahmen vor 
Fußgängerübergängen 
 
Welche aktuellen Untersuchungsergebnisse gibt es zum Thema 
„Sicherheit auf Fußgängerübergängen in Graz“ und gibt es 
bereits erste Evaluierungsergebnisse mit konkreten Zahlen für 
jene Kreuzungen, an denen die sogenannten „Sichtkeile“ 
markiert wurden? Um wie viel konnten dort die Unfallzahlen 
reduziert werden und gibt es einen Zusammenhang mit den 
verbesserten Sichtbeziehungen oder sind andere Gründe bei 
Unfällen ursächlich? 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 
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11 

 
SPÖ 

 
GR. Karl-Heinz Herper 

 
Kostenexplosion beim Thalia-Umbau 
 
Welche Konsequenzen gibt es aus der Kostenexplosion beim 
Thalia-Umbau? 
 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 

 
12 

 
Grüne 

 
GRin. Christina Jahn 

 
Förderung von Interkulturalität in der städtischen 
Kulturpolitik 
 
Welche konkreten Vorhaben gibt es Ihrerseits zur Förderung 
von Interkulturalität im Bereich der städtischen Kulturpolitik? 

 
StR. Michael Grossmann 

 
13 

 
ÖVP 

 
GR. Mag. Andreas Molnár  

 
Busparkplätze in der Grazer Innenstadt während der 
Adventzeit 
 
Kannst du dir als politisch verantwortliche Verkehrsreferentin 
vorstellen, diese Möglichkeiten für den nächsten Advent zu 
prüfen? 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 

 
14 

 
Grüne 

 
GRin. Maga Andrea Pavlovec-
Meixner 

 
Baumfällungen auf Friedhöfen 
 
Sind Sie bereit, an die Grazer Friedhofsverwaltungen mit dem 
Ersuchen um Erhalt der Bäume bzw. dem Angebot einer 
diesbezüglichen baumpflegerischen Unterstützung durch die 
Stadt Graz heranzutreten? 
 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 
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